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题目：主为何而来？ 

 

亲爱的朋友，您好，主内弟兄姐妹，平安。 

约翰壹书 3 章 6 节说：『凡住在他里面的，就不犯罪；凡犯罪的，是未曾看见

他，也未曾认识他。』 

 

约翰告诉我们，『凡住在他里面的，就不犯罪』。罪，这个字在希腊原文里是完成

时态，所以它所表达和翻译出来的意思，不是指「继续在罪中」。 

 

如果你是由神所生，你就不继续活在罪中，也不犯罪。约翰说：『凡住在他里面

的，就不犯罪』。 

  

『凡犯罪的，是未曾看见他，也未曾认识他』。那些人宣称自己相信神，却过着犯

罪的生活的，就是在欺骗自己，真理就不再他们里面了。他们有一种错误的安全

感，以为自己没问题，以为获得神的特许，可以任意而行。不！由神所生的，绝不

会继续活在罪中。犯罪的，就不认识神。 

 

第 7 节，约翰说：「小子们哪，不要被人诱惑，行义的才是义人，正如主是义的

一样」。 

 

活在罪中的就不是神的儿女，不是由神生的。但是，由神所生的，必然过一个义的

生活，『正如主是义的一样』。 

 

约翰继续说：『犯罪的是属魔鬼，因为魔鬼从起初就犯罪。神的儿子显现出来，为

要除灭魔鬼的作为。』 

 

撒旦在你生命里的作为，引导你走向罪恶。耶稣来，是要除灭魔鬼的作为。 
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约翰一书第 3 章 9 节，约翰说：『凡从神生的，就不犯罪，因神的道存在他心

里』。 

 

我们是从不朽坏的种子而生的。既然成为新造的人，我们就不犯罪了。圣经说：

『若有人在基督里，他就是新造的人，旧事已过，都变成新的了。』 所以，现在

我们是由圣灵重生的，神的灵住在我们的里面。我们有属神的新性情，这个新性情

会阻止我们不继续活在罪中，也不去犯罪。 

 

约翰继续说：『他也不能犯罪，因为他是由神生的。从此就显出谁是神的儿女，谁

是魔鬼的儿女。凡不行义的就不属神，不爱弟兄的也是如此。』 

 

现在约翰讲到一些实际的问题。神的命令基本上是什么呢？耶稣说：『有了我的命

令又遵守的、这人就是爱我的』。在第 22 节，约翰告诉我们说：『并且我们一切

所求的，就从他得着；因为我们遵守他的命令，行他所喜悦的事。』 

 

他说：『神的命令就是叫我们信他儿子耶稣基督的名，且照他所赐给我们的命令彼

此相爱』。这就是神要求我们做到的，要我们彼此相爱，这正是基督徒生活的明

证。耶稣说：『你们若有彼此相爱的心，众人因此就认出你们是我的门徒了。』 

 

义是在爱的范畴里，而罪恶则是在仇恨以及一切跟仇恨、斗争、嫉妒、忌恨、谋杀

等等有关的范畴里。 

 

第 3 章第 11 节，约翰说：『我们应当彼此相爱。这就是你们从起初所听见的命

令。』 

『我们应当彼此相爱』-是一切的中心；是耶稣的教训的精华，也是道理的总结。 

 

爱这个字，在希腊原文的意思是指属神的爱，不是指肉体的、情欲的爱。在哥林多

前书第 13 章所描述的爱，是 agapeo 或者 agape。就是属神的爱。 

 

约翰一书第 3 章 12 节，约翰说：『不可像该隐；他是属那恶者，杀了他的兄弟，

因自己的行为是恶的，兄弟的行为是善的』。 

 

一个在耶稣里过着义的生活的人与一个非基督徒，两者之间的对立和冲突，往往是

由於一个不义的人对於一个义的生命所产生的仇恨导致的。 

 

第 3 章 13 节说：『弟兄们，世人若恨你们，不要以为希奇。』 

当你想要见证耶稣在你的生命中作了什么工作的时候，人们就觉得生气、不安，甚

至要跟你争论，你不必感到惊讶。耶稣说：『他们不接待你，就是不接待我。』 

 

第 14 节，约翰继续说：『我们因为爱弟兄，就晓得是已经出死入生了』。 

你爱弟兄，就证明你真正是神的儿女，因为神已经把爱神的家的心放在你里面了。 
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在第 15 节下半节和 16 节，约翰说：『没有爱心的，仍住在死中。凡恨他弟兄

的，就是杀人的；你们晓得凡杀人的，没有永生存在他里面。』耶稣着重的是一个

人内心的态度。人是看外貌，但是神却看你的内心。 

 

约翰继续说：『主为我们舍命，我们从此就知道何为爱；我们也当为弟兄舍命。』  

我们对弟兄的爱，是我们基督教信仰的真正证据。我们知道主爱我们，因为他为我

们舍弃了自己的生命。他说：『人为朋友舍命，人的爱心没有比这个大的了。』 

 

好，现在我们来看一个非常实际的教导，这是关系到生活上非常实际的一方面。我

们有一个崇高的目标，就是愿意为人舍弃自己的生命。但是在实际的层面上，让我

们从较低的层次开始吧！ 

 

我们继续看下去，约翰壹书第 3 章 17 节说：『凡有世上财物的，看见弟兄穷乏，

却塞住怜恤的心，爱神的心怎能存在他里面呢？』 

 

说到为弟兄舍命这回事，我们会说：「啊，对呀！我会为弟兄舍命的」。哎呀，我

们还是认真一点吧！可能不会有人要求你那么做，但是如果有人有缺乏，那怎办

呢？把你生活费的一部分给某个有需要的人！你做得到吗？这是爱的实际表现方式

呀！这并不是一个神学上的事情，乃是实际的事情，这样，你的爱心才有用武之地

呀！ 

 

我在这里说：「哦，我爱每一个人。我实在很爱你啊！」假设我很有钱，而你却真

的有很大的需要。如果我一面说：「好啊，弟兄，愿神赐福给你!」 又一面拍拍

你的背，说：「啊，去吧！没事的！要相信一切都会顺利的！」 而我并没有帮助

你什么，那我怎么能说自己真正的爱你呢？神的爱又怎么住在他里面呢？ 

 

在约翰一书第 3 章 18 节，约翰继续说：『小子们哪，我们相爱，不要只在言语和

舌头上，总要在行为和诚实上。』 

 

弟兄姐妹，我们不能只在嘴巴上说：「弟兄啊，我爱你。我非常爱你。」事实上，

如果有人常常声称自己多么有爱心，我对这人会有点怀疑的。就有点像莎士比亚说

的：「你抗议太多了！」。而且假如有个人说：「哎呀，弟兄呀！我实在太爱你

啦！」，那会引起人怀疑他的。约翰说：『我们相爱，不要只在言语和舌头上』，

因为那不算数。爱，不是单单用话语来表达的。许多时候我们以为必须说出来，说

出来实在太重要了！其实，更重要的，是你必须在行为上表现出来，因为那才是真

实的。爱，不是用话语来彰显的，而是透过行为表达的。 

 

耶稣向我们彰显他的爱。他并不是来对你说：「啊，我爱你，现在下地狱吧。」

不！他乃是藉着死在十字架上，背负你的罪，来表明他的爱，以致我们不必下地

狱。我不能光说：「哎，弟兄，我爱你啊。你吃得饱，穿得暖吧！」如果我不给他
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一件外套或一张毯子，或者给他一些什么保暖的东西暖暖他的身体，或给他一点食

物充饥，那对他有什么益处呢？ 

 

因此，我们相爱是在行为和诚实上。『从此就知道我们是属真理的』。 

 

我们知道，当我们能够在行为上表现出我们的爱，那就是真理了，而且真爱是透过

行为表现出来的。 

 

『并且我们的心在神面前可以安稳。』 

当我们愿意以自我牺牲的方式来表现爱的时候，正如耶稣以自我牺牲的方式来表现

他的爱，那就带给我们有信心和确据晓得这是一个真实的经验了。 

 

接下来，我们进入另一个题目，就是「主为何而来？」 

 

约翰一书第 3 章第 5 节，约翰说：『你们知道主曾显现，是要除掉人的罪；在他

并没有罪。』 

 

在第 8 节，约翰说：『犯罪的是属魔鬼，因为魔鬼从起初就犯罪。神的儿子显现

出来，为要除灭魔鬼的作为。』 

 

所以耶稣基督到世上来的目的，就是要显现出来，为要除掉我们的罪。在第 4

节，约翰为我们给罪这个字下定义。他说：『凡犯罪的，就是违背律法；违背律法

就是罪。』 

 

大卫说：『耶和华的律法全备，能苏醒人心。』 

先知弥迦说：『世人哪，耶和华已指示你何为善。他向你要的是甚麽呢?』 

 

我要承认，当我读神的律法、我研究它的时候，发觉神的律法是完备的，为我们提

供最完美的生活的方式。我要承认神的律法是美善的，我无法找到一个论点值得用

来去挑战神的律法。神的律法给与我一个很好的生活方式，那是完美的生活方式。

律法禁止我们去做那些危害我们的事，去做那些有破坏性的事，也禁止我们去做那

些会导致一个人的生命破灭和人际关系破裂的。总之，律法禁止我们去做那些有毁

灭性的事情。 

 

律法却鼓励我们、命令我们去做那些提高一个人生活质量的事情，去做那些令你成

为一个更好的人、更富足的人的事情。律法命令你去做这些事情。律法不会禁止你

做任何一件善事。律法只会禁止你做任何破坏性的、会把你摧毁的事情。耶和华的

律法是全备的。我赞同耶和华的律法，如果我做那些在本质上有破坏性的事情，那

么我就是违背了神的律法。如果我不能做那些正直的、善良的事情，那么我也违背

了神的律法。罪就是违背了律法。能够完全地遵守律法，就能够活出一个完全的生

命。那将是一个充满爱、喜乐、平安、幸福的生命，也是一个健康长寿的生命。 
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但是约翰説：『违背律法就是罪』。很不幸，圣经告诉我们『世人都犯了罪，亏缺

了神的荣耀』。所以耶稣显现是要除掉我们的罪。你知道吗？一切困难、一切痛

苦、一切的不幸，还有更重要的，人与神的隔绝，这一切的根源，就是由於罪进入

了世界。这一切要追溯到罪进入世界这件事情上。在亚当和夏娃犯罪之前，他们活

在乐园里。但是一旦罪进入了世界，就破坏了那个乐园。也因为他们的罪，神对那

女人说：『你生产儿女必多受苦楚』。又对亚当说：『地必为你的缘故受咒诅；地

必给你长出荆棘和蒺藜来；你必汗流满面才得糊口』。乐园失落了，取而代之的是

一个充满苦难、劳苦、痛苦和死亡的世界。 

 

保罗在罗马书 5 章 12 节告诉我们说：『这就如罪是从一人入了世界，死又是从罪

来的；於是死就临到众人，因为众人都犯了罪。』现在神说，『犯罪的他必死

亡』；『罪的工价乃是死』。因为我们都犯了罪，也因为罪的缘故，所以我们都在

罪的刑罚之下。但是圣经却告诉我们，耶稣显现，为要除掉我们的罪。耶稣是怎样

除掉我们的罪呢？ 

 

首先，耶稣为我们成为罪，以除掉我们的罪。保罗在哥林多後书第 5 章 21 节说；

『神使那无罪的无罪就是指耶稣，替我们成为罪，好叫我们在他里面成为神的

义。』耶稣把我们的罪都归到自己身上，以除掉我们的罪。在旧约已赛亚书第 53

章第 4 到 6 节说： 

 

[4] 他诚然担当我们的忧患，背负我们的痛苦；我们却以为他受责罚，被神击打

苦待了。 

[5] 哪知他为我们的过犯受害，为我们的罪孽压伤。因他受的刑罚，我们得平

安；因他受的鞭伤，我们得医治。 

[6] 我们都如羊走迷；各人偏行己路；耶和华使我们众人的罪孽都归在他身上。 

 

所以，耶稣把我们的罪都归到自己身上，以除掉我们的罪。神把我们一切的罪孽都

归在他身上，然後他为我们的罪牺牲，亲自代替我们而死，要把我们从罪中救赎出

来。所以耶稣的显现，是为了除掉我们的罪，而且他藉着废掉律法，就是神所定规

使人得以称义的标准，以除去我们的罪。 

 

亲爱的朋友，如果你真正需要神在你的生命里来帮助你的话，今天你认识到这一点

的话，那么我鼓励你，不要让任何事情拦阻你。魔鬼的作为能够以许多不同的方式

表现出来的，有些是肉体的方式、有些是情感上的方式，而常常是属灵的方式。但

是主耶稣能够把你释放出来。你只要来到神面前，神已经向你发出邀请。今天，你

不要让任何事情拦阻神要在你里面做的事，以及他要为你做的事。 


